



Ministério da Educação
Universidade Federal da Integração Latino-Americana
Colegiado do Curso de Arquitetura

ATA Nº 05/2018

REUNIÃO ORDINÁRIA

Ata da Reunião Ordinária do Colegiado do Curso de Arquitetura, realizada no dia 6 de julho de 2018, às 9h, no Parque Tecnológico Itaipu, bloco 3, espaço 4, sala 3.

1 Aos seis dias do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, às nove horas e cinquenta e sete
2 minutos, no Parque Tecnológico de Itaipu, localizado à Avenida Tancredo Neves, nº 6731 – Foz
3 do Iguaçu, estado do Paraná –, no bloco 3, espaço 4, sala 3, teve início a quinta reunião ordiná-
4 ria do Colegiado do Curso de Arquitetura, convocado via *e-mail*, presidida pelo Prof. Marcos
5 Eduardo Vitorino da Silva. Estiveram presentes: Camilla Massola Sumi, Celine Verissimo,
6 Gabriel Cunha, Gabriela Batista da Silva, Gabriele Batista Barbosa dos Santos, Leonardo Name,
7 Liebert Bernardo Rodrigues Ferreira Pinto, Marcos Vinicius Bohmer Britto, Paula Ferreira,
8 Scarlet Montilla, Selma Passos Cardoso, Tiago Souza Bastos e Yuri Alfonso Yang. **Justificati-
9 vas de ausência:** Ana Silvia Andreu da Fonseca, Andreia da Silva Moassab, Juliana Pires Frigo
10 e Patricia Zandonade. **Ausências não justificadas:** Ana Leticia Craco Nanuncio, Dafni Fernan-
11 da Zenedin Marchioro, Eduardo de Oliveira Elias, Julia Lima da Silva, Juliana de los Angeles
12 Nino Vargas, Karine Gomes Queiroz, Oscar Mauricio Grisales Basto, Renata Silva Machado e
13 Tamara Fernanda Diaz Parada. **Informações preliminares:** às 9h20 foi realizada a primeira
14 chamada. Estavam presentes: Marcos Eduardo Vitorino da Silva, Scarlet Montilla, Marcos Vini-
15 cius Bohmer Britto e Yuri Alfonso Yang. A reunião não se iniciou por falta de quórum. Às 9h57
16 foi realizada a segunda chamada. Estavam presentes: Marcos Eduardo Vitorino da Silva, Scarlet
17 Montilla, Marcos Vinicius Bohmer Britto, Yuri Alfonso Yang, Tiago Souza Bastos, Leonardo
18 Name, Selma Passos Cardoso, Gabriel Cunha, Liebert Bernardo Rodrigues Ferreira Pinto,
19 Celine Verissimo, Gabriele Batista Barbosa dos Santos e Paula Ferreira e então a reunião se
20 iniciou. **ORDEM DO DIA: 1. Informes: a)** Discentes que cancelarão a disciplina Instalações
21 Prediais I. Prof. Marcos explicou que estudantes poderão solicitar trancamento da disciplina
22 supracitada fora do prazo. Ressaltou que haverá aumento de disponibilidade de vagas, porém
23 sem prazo estabelecido para sua oferta. Prof. Leonardo Name disse que deixar a carga do
24 discente decidir se deve abandonar ou não uma disciplina, optando pelo trancamento, deixa
25 para a esfera individual uma solução que é institucional. Os problemas relacionados à referida
26 disciplina, segundo ele, têm relação com as demoras burocráticas relacionadas ao concurso de
27 substituto, devendo ser pensadas outras soluções, como o cancelamento com a reoferta no
28 semestre seguinte ou finalizar a disciplina no semestre seguinte. **b)** Apresentação da Profa.
29 Camilla Massola Sumi. A professora seria apresentada ao grupo, porém não conseguiu chegar a
30 tempo no momento deste informe. **c)** Apresentação da Profa. Scarlet Montilla. A Profa. Scarlet
31 foi devidamente apresentada ao Colegiado. Ela substitui a Profa. Juliana Pires Frigo. **d)**
32 Relatoria sobre o Regulamento de TCC do Prof. Eduardo Elias. Deverá ficar pronta para a

33 próxima reunião, no final de agosto, em data ainda a ser definida. e) Diagnóstico do PPC. O
34 NDE solicitou aos estudantes que fizessem um diagnóstico do PPC. A discente Gabriele
35 informou que houve reuniões com os estudantes e já possuem uma ata. Comprometeu-se a
36 enviá-la até a semana que vem – 9 a 13 de julho de 2018. f) Os professores Gabriel Cunha e
37 Andreia Moassab solicitaram capacitação que ocorrerá no meio do segundo semestre. Ficou
38 acordado, portanto, que suas disciplinas do referido período serão ministradas de maneira
39 condensada. Sobre as licenças para capacitação e qualificação, o Prof. Leonardo Name sugere
40 que haja um calendário, discutido como ponto de pauta, a fim de facilitar uma gestão das
41 ausências, por motivo de que a maioria dos docentes entrou junto no curso e os 5 anos terão
42 validade vencida para capacitação em 2019 e vários poderão solicitá-la no mesmo período. O
43 Prof. Tiago Bastos informou que anotou a sugestão e que a coordenação pensará em
44 providências. g) A coordenação solicitou que os discentes se organizem para nomear novos
45 representantes do colegiado para a próxima reunião, considerando o vencimento do mandato
46 em agosto de 2018. h) Prof. Leonardo Name informou que chegou a ele uma reclamação dos
47 discentes a respeito dos ateliês do 6º e 8º semestres, respectivamente os correquisitos
48 *Arquitetura VI – Paisagem II* e *Arquitetura VIII – Urbanismo V* terem coincidência de horários.
49 Lembrou que, segundo o PPC do curso, o ateliê do oitavo semestre não tem como pré-requisito
50 nenhum dos dois anteriores. Acrescentou que esta foi uma decisão do NDE pensando na
51 possibilidade de se cursar em concomitância o do 6º e do 8º – à época considerada uma solução
52 menos punitiva para o discente que é reprovado. Alertou ainda de se tratar de um problema
53 jurídico, pois, por um lado, deliberadamente, impede os acadêmicos de exercerem o direito de
54 cursá-las em simultaneidade, o que é previsto em PPC – além de ser uma possibilidade aberta
55 pelo NDE – e, por outro lado, prejudica principalmente os estudantes que estão a ponto de ser
56 jubilados. O Prof. Marcos Vitorino informou que disponibilizou a grade horária com
57 antecedência, fez reunião com os alunos, dos quais se apresentaram apenas 4, e ninguém se
58 manifestou com relação a isso. O Prof. Tiago Bastos acrescentou que somente haveria problema
59 jurídico se a instituição impedisse os estudantes de se formarem no tempo regular e isso,
60 portanto, não inclui jubilandos. O Prof. Leonardo ressaltou sobre a questão de o problema ser
61 jurídico quando o discente é jubilando e formando e essa situação impediria sua formação. O
62 Prof. Marcos disse que os discentes deverão procurar diretamente a Coordenação para esse tipo
63 de situação. Destacou que a grade de horários foi disponibilizada com antecedência e aprovada
64 por unanimidade pelo colegiado. O Prof. Name disse que sabe que a situação não foi proposital,
65 mas chamou a atenção do grupo para se evitar recorrências e comentou que ele também não
66 percebeu o equívoco, quando da votação da grade para 2018.1. **2. Realocação das disciplinas**
67 **Desenho Projetivo I e II na matriz curricular.** O Prof. Marcos Vitorino retomou o assunto
68 sobre a realocação das disciplinas Desenho Projetivo I e II na matriz curricular e solicitou
69 posicionamento do colegiado. Em reunião passada, optou-se por não votar e a decisão ficou
70 adiada para esta reunião. Dessa forma, a coordenação solicitou a deliberação do colegiado.
71 Prof. Leonardo Name pediu que constasse em ata que ressalta aos discentes que não há como
72 cobrar prazo de pareceres do NDE se ainda não existe relatoria da Semana Pedagógica – que
73 seria o documento que embasa algumas deliberações do NDE. Acrescentou que se sente
74 ofendido com relação a esta cobrança. Solicitou encarecidamente aos docentes e discentes, que
75 participaram da organização da Semana Pedagógica, que entregassem, com a mesma urgência
76 com a qual exigem as mudanças na grade (curricular), a relatoria. Sugere ainda ao NDE que
77 parem os trabalhos enquanto essa relatoria não chegar. Frisou novamente que se sente *muito*
78 ofendido com a ausência dessa relatoria. A discente Gabriele dos Santos apresentou as
79 propostas de emenda (anexas a esta ata). Disse que concorda que a urgência seja registrada em
80 ata. Disse que a relatoria deve ser feita pela COMORG e por todos os presentes – e não
81 responsabilizar apenas um indivíduo com relação ao referido documento. E, por isso, solicita
82 que a COMORG se pronuncie e pede ajuda para que a relatoria saia o quanto antes. Prof. Tiago

83 Bastos solicitou que constasse em ata o fato de que a relatoria foi disponibilizada há um ano,
84 em inúmeras reuniões de colegiado, e que o pedido de adiamento da votação por falta de
85 informações foi uma falta de responsabilidade das atribuições de representantes e membros do
86 colegiado. Prof. Leonardo Name pediu que se registrasse em ata que achou absurdo ter sabido
87 que, em reunião anterior, se atribuiu a responsabilidade da falta de deliberação do colegiado à
88 ausência de relatoria, quando, na verdade, havia uma relatoria pronta, por mais de um ano, a qual
89 alguns dos reclamantes haviam, inclusive, aprovado, quando membros do NDE. Disse acreditar
90 que se trata de um caso de desonestidade intelectual. Além disso, se disse incomodado pelo fato
91 de as emendas apresentadas pelos discentes não trazerem nenhuma mudança de conteúdo ou
92 proposição de solução em relação ao que havia sido discutido na reunião anterior. Por isso,
93 questionou o porquê da necessidade do adiamento e da não votação, pedindo por mais
94 pragmatismo nas decisões. Sugeriu que, caso a *emenda 2* seja aprovada pelo colegiado, que ela
95 seja condicionada à apresentação da relatoria da Semana de Práticas Pedagógicas pela
96 COMORG. A estudante Gabriele sugeriu que não fosse condicionada. Após debate, as emendas
97 e respectivas sugestões de alteração propostas nesta reunião, em documento anexo a esta ata,
98 foram lidas e votadas conforme se segue: a) Emenda 1: não foi aprovada pelo colegiado, por
99 unanimidade. b) Emenda 2: foram 4 votos a favor, 3 contra e 4 abstenções. Um professor estava
100 ausente e, por isso, a votação não somará o total dos presentes. Foi aprovada, portanto, a
101 *emenda 2*, por maioria do colegiado. c) Sugestão do Prof. Name à *emenda 2*: houve 7 votos a
102 favor. Sugestão da proposta da Gabriele: 1 a favor. 2 abstenções para ambas as sugestões. Não
103 tiveram votos contra as sugestões. Ficou aprovada, portanto, a sugestão do Prof. Leonardo para
104 a *emenda 2*. Os discentes retiraram a *emenda 3*. Considerando os resultados das votações das
105 emendas, a proposta de realocação fica aprovada pelo colegiado, com 9 votos a favor e 2
106 abstenções. Não houve votos contrários. O Prof. Tiago Bastos solicitou que constasse em ata a
107 redação do final da Relatoria. O Prof. Leonardo Name anunciou a redação ao final da Relatoria
108 com os dizeres: "... de forma a se evitar uma impressão que o Desenho Técnico é a única forma
109 de se projetar.". **3. Critérios para uso dos recursos CAU UNILA 2018.** O Prof. Tiago Bastos
110 exibiu uma proposta com 3 critérios para o uso dos recursos CAU UNILA 2018, no valor de
111 dez mil reais, incluindo a formação de uma comissão com 3 pessoas para avaliar a alocação dos
112 recursos. Detalhou a distribuição, até o momento, conforme segue: Fretamento: R\$ 1.000,00
113 (mil reais) e R\$ 9.000,00 (nove mil reais) para Diárias e Passagens, sendo destes R\$ 4.500,00
114 (quatro mil e quinhentos reais) para nacionais e R\$ 4.500,00 (quatro mil e quinhentos reais)
115 para internacionais. Disse que todos deverão decidir juntos como serão distribuídos os recursos.
116 Propôs que os critérios de aprovação das propostas sejam três: 1. Menor orçamento; 2. Impacto
117 na comunidade acadêmica do CAU-UNILA – avaliado caso a caso, por uma comissão formada
118 por três pessoas; e 3. Público envolvido esperado. A data limite para entrega das propostas é 8
119 de agosto de 2018. O resultado da seleção será no dia 14 de agosto de 2018. A acadêmica
120 Gabriele sugere que o tempo da reunião seja estendido e o grupo concorda em prorrogar a
121 reunião para às 12h20. Após debate, os encaminhamentos foram: **a)** Proposta de criação de
122 Comissão com os critérios apresentados, formada por, no máximo, 4 pessoas – mínimo de 2
123 docentes, com a possibilidade de mais dois participantes – estes obrigatoriamente discentes e/ou
124 TAEs, sendo seus(as) componentes pessoas que não enviaram propostas: aprovada por
125 unanimidade. **b)** Ficou estabelecido pelo colegiado que a referida comissão será indicada pela
126 Coordenação até o dia 8 de agosto de 2018, mediante a apresentação de propostas. **c)** O Prof.
127 Leonardo Name disponibilizou na internet um pedido, solicitando uma parte da verba
128 supracitada para uma visita institucional à Universidade Estadual de Maringá que realizará
129 junto ao Prof. Marcos Britto e a profa. Céline Veríssimo, relacionada à preparação de uma
130 Oficina, com discentes e docentes da instituição, que, por sugestão da coordenação, estará
131 ligada ao ateliê *Arquitetura VI – Paisagem II*, a serem ministradas por ele e o prof. Britto em
132 2018.2. Foi aprovada pelo colegiado a destinação da verba, prevista em lei para servidores em

133 deslocamento, de aproximadamente 550 reais, com 5 votos a favor e 3 abstenções. As
134 abstenções são dos docentes envolvidos na atividade, solicitantes do recurso, e de um
135 representante. **d)** Ficam aprovados, por unanimidade, três mil reais como fundo de reserva. **e)** O
136 colegiado determinou que haverá dois momentos para a definição da alocação do restante dos
137 recursos, no valor total de R\$ 6.450,00 (seis mil, quatrocentos e cinquenta reais): 70% até dia 8
138 de agosto e 30% até 3 de setembro. **4. Comissão de concursos para admissão docente.** Ponto
139 não abordado. **5. Acompanhamento de egressos e egressas do CAU UNILA.** Ponto não
140 abordado. **6. Premiações para TCCs em concursos.** Ponto não abordado. **7. O que houver. a)**
141 Os pontos não tratados serão automaticamente adiados para a próxima reunião, em data a ser
142 definida. Nada mais havendo a ser debatido, deu-se por encerrada a reunião, às 12h20. São
143 anexos desta ata: 1. Lista de presença. 2. *E-mail* de convocação para a reunião. 3. Instruções da
144 coordenação acerca da documentação. 4. Parecer sobre Realocação das disciplinas Desenho
145 Projetivo I e II na matriz curricular. 5. Ata da 20ª Reunião do NDE de CAU. 6. E-mail com
146 título: Realocação de Disciplina na Matriz Curricular e respectivo anexo. 7. Propostas de emendas
147 (Pauta 2). 8. Solicitação do Prof. Leonardo Name de recursos para atividade (Pauta 3). Eu,
148 Andrea de Chermont Teixeira, Assistente em Administração, lavrei esta ata, que vai assinada
149 pelo seu presidente e secretária.

150
151
152
153
154


Andrea de Chermont Teixeira
Secretária

Andrea de C. Teixeira
Assistente em Administração
SIAPE 1823905


Marcos Eduardo Vitorino da Silva
Presidente

Marcos Eduardo Vitorino da Silva
Professor
SIAPE 2141770